



**mouvement
écologique**

Bericht der Generalversammlung / des Kongresses 2021 (ausgeführt per Video-Konferenz) des Mouvement Ecologique asbl, vom 24. März 2021 ab 18.15 – 19.45 Uhr

Die Einladungen zur Generalversammlung wurden allen Mitgliedern mit einem persönlichen Brief am 9. März 2021 per Post zugestellt, gemäß den statutarischen Bestimmungen.

*Die diesjährige Generalversammlung des Mouvement Ecologique wurde im Oekozyklus Pafendall organisiert, unter Einhaltung der vorgeschriebenen Gesund- und Sicherheitsregeln aufgrund von COVID-19, statt. Die Verwaltungsratsmitglieder Blanche Weber (Präsidentin), Emile Espen (Kassenwart), Laure Simon (Sekretärin) waren als Vertreter des Verwaltungsrates anwesend, alle weiteren Teilnehmer*innen konnten sich live in die Zoom-Konferenz einwählen. Für die Veranstaltung wurde strikt auf die Einhaltung aller Regularien in Bezug auf Datensicherheit, Anonymität für Abstimmungen und den vorgeschriebenen rechtlichen Rahmen einer Generalversammlung für A.S.B.L.'s geachtet.*

Die Tagesordnung verlief wie in der Einladung angekündigt, wie folgt:

- 1. Blanche Weber begrüßte die Teilnehmer*innen**, bedankte sich für deren Teilnahme und erläuterte kurz den Ablauf des Kongresses **und gab einige technische Informationen zum Ablauf des Prozesses** (u.a. die Möglichkeit jedes Einzelnen sich aktiv im Kongress einzubringen).
- 2. Blanche Weber, Präsidentin**, führte in ihrer darauffolgenden **Rede** vor allem Überlegungen an, zu dem Umgang und die Schlussfolgerungen, die aus der Corona-Krise zu ziehen sind. Außerdem ging sie auf die Notwendigkeit eines offeneren politischen Diskurses ein. Zudem skizzierte sie in einer ganzen Reihe von konkreten Vorschlägen, welche Initiativen Luxemburg ergreifen sollte, damit die gesellschaftliche Transition gelingen könne.
- 3.** Als nächster Punkt der Tagesordnung wurde der **Aktivitätsbericht 2020 des Mouvement Ecologique** in einer Powerpointpräsentation dargelegt, dieser war in gedruckter Form bereits allen Mitglieder*innen im Vorfeld zugestellt worden. Durch den Bericht führten Blanche Weber, Jacques Pir, Laure Simon, Christophe Murroccu sowie Cédric Metz. Etienne Degeest; Verantwortlicher der **Jugendsektion move.**, fasste deren Aktivitäten zusammen. Diskutiert wurde anschließend über die Waldbewirtschaftung und das Gesetz zur Flurbereinigung. Ein Mitglied wies darauf hin, wie wichtig es wäre, dass dieses veraltete Gesetz überarbeitet wird und regte den Mouvement Ecologique an, verstärkt aktiv zu werden.

Marianne Milmeister, Sekretärin des Verwaltungsrates des „Oekozer Pafendall“, berichtete über die **Aktivitäten und Projekte des Oekozer Pafendall**.

Die Teilnehmer*innen am Kongress teilten in der Zoom-Konferenz u.a. mittels Icons oder mittels sonstiger visueller Zustimmung ihre Zufriedenheit und positive Einstellung gegenüber den resümierten Tätigkeiten des Mouvement Ecologique im Jahr 2020 mit.

4. Es oblag Emile Espen, Tresorier, die **Konten von 2020** darzulegen, zu denen ein positives Gutachten der Kassenrevisoren André Gilbertz und Patrick Loewen sowie der „Fiduciare“ vorlag. André Gilbertz nahm vor Ort am Kongress teil und bestätigte eine gute Finanzgestion, Patrick Loewen stimmte dieser Aussage mittels Video zu. Ebenfalls vorgeschlagen wurde der **Budgetentwurf 2021**. Die Konten 2020 und der Budgetentwurf 2021 wurden von der Generalversammlung gutgeheißen.

Beide Kassenrevisoren stellten erneut ihre Kandidatur, eine neue Kandidatur lag nicht vor. Die beiden Kassenrevisoren wurden von der Generalversammlung ebenfalls in ihrem Amt bestätigt.

5. Blanche Weber griff kurz die **Anregungen auf, die Mitglieder im Rahmen einer „Post-it“ Aktion** online eingebracht haben. Da diese keine strittigen Punkte beinhalteten, verwies Blanche Weber darauf, dass diese vom Verwaltungsrat aufgegriffen werden würden.

6. Nach der Vorstellung der Aktivitäten und des Finanzberichtes erteilte die Generalversammlung dem Verwaltungsrat die Entlastung ebenfalls mittels Zustimmung per Video. Ein Mitglied hat dem Verwaltungsrat jedoch die Entlastung verweigert, er hatte dies im Vorfeld des Kongresses dem Verwaltungsrat schriftlich mitgeteilt. Die Teilnehmer*innen am Kongress wurden darüber informiert.

7. Als nächster Punkt wurde der **neue Verwaltungsrat 2021** gewählt. Dabei war die Situation folgende: **Nicht austretend:** Tom Becker, Roger Dammé, Théid Faber, Béatrice Kieffer, Blanche Weber

Austretend und ihre Kandidatur neu stellend: Emile Espen, Gérard Kieffer, Marianne Milmeister, Cédric Metz, Jeannot Muller, Claude Petit, Jacques Pir, Bob Reuter, Jean Rischette, Roger Schauls

Austretend und ihre Kandidatur nicht neu stellend: Laure Simon, Jean-Claude Zeimet.

Daraus ergeben sich 15 Kandidaturen (wobei maximal 17 Mitglieder im Verwaltungsrat statutarisch zulässig sind).

Laure Simon skizzierte in bewegenden Worten ihr Engagement im Mouvement Ecologique während 30 Jahren und bedankte sich für das Miteinander. Als Dank für ihre konsequente Mitarbeit überreichte Blanche Weber ihr ein Bild der Luxemburger Künstlerin Danielle Grosbusch.

Jean-Claude Zeimet seinerseits begeisterte mit einem Gedicht, in dem er etwas die Stimmung im Mouvement Ecologique weitergab. Als Dank wurde ihm ein Gutschein für (eine Vorköstigung) den Besuch des Oekosoph überreicht.

Blanche Weber führte an, in COVID-19 Zeiten sei es schwierig, neue Mitglieder*innen für die Mitarbeit im Verwaltungsrat zu gewinnen, da doch der direkte Austausch im kleinen Kreis fehle. Sie würde damit rechnen, dass ggf. im Laufe des Jahres weitere Personen vom Verwaltungsrat kooptiert

werden würden. Besonders begrüßenswert wäre es Frauen für eine Mitarbeit zu gewinnen, da diese leider im Verwaltungsrat untervertreten seien.

Da keine Gegenstimme auf der Generalversammlung zu dieser Besetzung vorlag, wurde der neue Verwaltungsrat 2021 somit einstimmig gewählt.

Zum Schluss des Kongresses forderte Blanche Weber alle Teilnehmer*innen auf, dem Mouvement Ecologique Wünsche und Anregungen für 2021 mit auf den Weg zu geben, dies in dem sie diese Anregungen auf ein Blatt schreiben und per Kamera zeigen würden. Die Wünsche waren sehr positiv, zeigten die breite Solidarität im Mouvement Ecologique und sorgten für eine besonders sympathische Stimmung.

Abschließend bedankte sich Blanche Weber für das Engagement und die Unterstützung der Mitglieder*innen – sei es aktiv oder passiv – während des Jahres 2020.

Gegen 19.45 Uhr bedankte sich Blanche Weber bei den Gästen für die Teilnahme an diesem außergewöhnlichen, jedoch kurzweiligen und interessanten Kongress. Die Tatsache, dass über 90 Mitglieder teilnahmen sei von besonderer Bedeutung gewesen, da gerade in diesen Zeiten eine derartige Solidarität und das Miteinander notwendiger sind denn je.

Luxemburg, den 25. März 2021.